



学校教育目標
「夢をいただき、強くたくましい子どもの育成」

平成29年6月21日 No.10

6月17日（土）他校との交流と芸術鑑賞の日

※ ホームページ版は一部表現や写真に変更があります。

先週の土曜日は全校で常盤小学校に出かけ、竹生小学校・常盤小学校のお友達との交流と東京フィル交響楽団の巡回公演鑑賞を行いました。

常盤小学校に到着して、まずは3校の交流会でした。これまでも本校では、自分の学校だけでなく他の学校の友達とふれあうことで人間関係の幅を広げるように、小規模校同士の交流を行っております。

交流会は1・2・3年生は一緒に、4年生以上は学年ごとに分かれて行われました。各学校から発表をしたり、みんなでゲームをしたりして、親交を深めました。昨年度も行っておりましたので、2年生以上の子どもたちは顔見知りになっている他校の友達もおり、仲よく、楽しく過ごしておりました。他の学校のことを知り、自分たちの学校のことも知ってもらい、友達の輪が広がりました。

また、東京フィル交響楽団の演奏前の休憩時間は、竹生小学校と同室で過ごしておりましたが、学校の枠を越えて、共に楽しく遊んで過ごしておりました。

5年生は、次週宿泊学習で一緒に活動します。これからも他の学校の友達と一緒に活動する時間を大切にしていきたいと思っております。

交流会の後は、いよいよ東京フィル交響楽団の公演でした。ご覧になった方もいらっしゃると思いますが、フルオーケストラの演奏でしたので、その音の迫力たるや素晴らしいものがありました。

指揮者の方が指揮棒を振ると、オーケストラが素晴らしい演奏を奏で出しました。ロッシーニの「ウィリアムテル序曲」がオープニングでしたが、誰もが聴いたことがあるこの曲が、多くの楽器と共に心の中に飛び込んできました。

本物のオーケストラを間近で、聴くことができ、子どもたちにとって豪華な時間だったと思います。

とても楽しい楽器紹介が続きました。楽器の音色一つ一つが分かるように、楽しく教えてくださったので、子どもたちも楽器に詳しくなったことと思います。

指揮を体験ということで、本校からも5年生男子が代表で登場しました。

他の3校（向能代小も5、6年が鑑賞しに来ておりました）の代表と共に立派に指揮をし、ブラームスの「ハンガリー舞曲第5番」を勇壮に演奏できました。さすが、鼓笛の指揮者だけあって、テンポも見事だったと思います。



この音楽会は、司会の方が、事前に子どもたちにボディーパーカッションを教えてくださいました。(子どもたちは5月にワークショップで学習してりました。)そのボディーパーカッションを使って、ベートーベンの「運命」を体で感じながら鑑賞できました。能代市民歌もオーケストラで演奏され、みんなで歌いました。このコンサートも子どもたちの心に残る貴重な体験であったと思います。音楽を愛する心が大きく育ったよい時間でした。

クラブ活動「日本の文化を体験しよう 茶道」

6月14日(水)4年・5年の正課クラブの活動で、今年も茶道を行いました。講師の先生は、入学式でピアノの演奏をしてくださった方です。日本の文化について学習することは、学校教育の中でも大切にしていかなければならないことの一つです。その日本文化を体験して学ぶことができるので、大変ありがとうございます。お茶とお菓子をいただき、作法という日本の心を学ぶ、時間でした。



【講師の先生から真剣に学び、多くのことを体験できました。】

5年生「家庭科 ゆで卵に挑戦！」

6月15日(木)5年生は研究授業で家庭科を行いました。

最初に、ゆで卵の作り方、ゆで時間による違いを学習しました。

ゆで時間を、「3分、5分、10分、15分」と変えて、取り出して、切ってみました。どんなゆで卵ができるか、どきどきしながら見てみたら、大きな違いがありました。その後、今度は、校長、教頭、担任の3人の先生のリクエストに応じて、それぞれの好みに合う、ゆで卵を一人一人の子どもが作るという活動でした。

できあがったゆで卵をみんなで試食したら、「これ、ラーメンにのせると最高じゃない」という声が聞かれました。人の好みだけでなく、メニューに合わせてゆで卵の固さを変えることもあることをこの発言で理解しました。

3人の子どもたちは最初から最後まで生き生きとしておりました。本校では目指す子ども像の一つとして、「目を輝かせて学ぶ子ども」を掲げておりますが、まさしくこの時間の3人はその通りの姿でした。



【卵の固さをしっかり観察】

朴瀬小学校に消防車が来た！ (写生会)

6月16日(金)、能代市消防署よりはしご消防車が本校に来てくれました。

能代市消防署が防災の啓発のために児童の絵画コンクールを行います。本校もそれに参加し、消防自動車の絵を描くことにしました。そのことをお話ししたら、消防署の方からモデルとして消防車が来校してくれたのでした。

この活動は、全校で取り組みました。1年生から3年生は消防車のそばで、消防車の仕組みをよく観察しながら一生懸命に描いておりました。完成が楽しみです。



【消防車と記念撮影】